

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten anexo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

# La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina  
Valentin Saiz 15.- Santa Cruz de Tenerife.  
Teléfono número 23

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS  
en la Administración

No están devueltos los originales.  
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

ASUNTOS DEL DIA

De la Península

## Fomento insular

Por fin parece llegado el momento de poder asegurar que la subasta de obras de reparación y conservación de las carreteras de Tenerife, no quedará desierta.

Si ello se consigue, como tan claramente lo indican los laudables y constantes trabajos que se realizan con esa finalidad, nosotros hemos de sentirnos halagados por una legítima satisfacción viendo cómo al menos por esta vez se han atendido y acogido con verdadero entusiasmo nuestras predicaciones en beneficio del país.

Esta cuestión de las carreteras, á la que de largo tiempo atrás hemos dedicado una atención preferente en estas columnas, la consideramos de capitalísima importancia y trascendencia, sobre todo en un país que, como el nuestro, aspira á que el turismo sea una de sus más fecundas fuentes de riqueza.

Sería una vergüenza, un bochorno para todos, que el estado actual de las carreteras continuara indefinidamente y que nadie se preocupase poco ni mucho de hacer desaparecer algo que en realidad constituye un pregón de incapacidad, de incultura y desamor á la isla.

Vaya quien así le plazca, y sobre todo esos señores que días atrás han asistido á las reuniones del Consejo de Fomento ya reseñadas en estas columnas; vayan, decimos, en viaje por esa infernal y detestable carretera del Norte, dando tumbos y cabezones dentro de un automóvil, al mismo tiempo que una constante y enorme polareda medio les asfixia, y pronto habrán de convencerse plenamente de que su labor de hoy es algo por lo que el país clamaba hace algunos años.

Y quien hable de esa carretera—la más transitada por tinerfeños y extranjeros—puede decir otro tanto de la del Sur y de todas las que sufrimos en forma de suplicio voluntario cada vez que se nos ocurre trasladarnos de un pueblo á otro.

La sociedad «El Porvenir de Tenerife», cuyas bases publicamos ayer, viene á llenar un vacío, según reza el obligado «cliché», nunca mejor empleado que en el presente caso. Su objeto es realizar cuantas obras se acuerden ejecutar en esta isla, bien sea por el Estado, la provincia, el Cabildo, la Junta de Obras del puerto, etc. De modo que, una vez pendiente la subasta de carreteras, nadie más indicado para acudir al concurso que esta sociedad, tan pronto como sean cubiertas las 250 mil pesetas que precisa para su constitución.

«El Porvenir de Tenerife», por otra parte, ofrece amplio campo á los capitalistas de la isla y grandes facilidades para aquellos que sólo dispongan de modesta fortuna. Todos hallarán en la sociedad un espléndido negocio cuyo reflejo, por decirlo así, será un bien considerable para el país.

Pocas veces, como en este caso, se presenta la ocasión de negociar y cumplir con una imposición patriótica al mismo tiempo.

La sociedad, cuyo capital será el de 1.000.000 de pesetas, ofrece acciones de 100 pesetas cada una, determinando de este modo que el número de accionistas pueda ser grande y en él figuran cuantos lo deseen sin tener que hacer mayores desembolsos.

Pero... el hermoso proyecto llegará á la realidad?

«Tal es el problema. Saber si se va á un fracaso más ó un triunfo brillantísimo y beneficioso para todos.»

La duda retrae á muchos y á otros ha llegado la desesperanza con respecto á la eficacia de estos trabajos en pro de la constitución de la sociedad.

Por nuestra parte, hemos de confesar que salimos muy bien impresionados de las primeras reuniones. Allí viremos, pues, en lo que todo ello para, sin perjuicio de que en breve nos volvamos á ocupar del asunto tratando sus diferentes aspectos.

## «Tenerife Sporting Club»

Se cita á los señores socios á Junta general extraordinaria para el día 9 del corriente y hora de las veinte y una en el local del Centro de Dependientes, sito en la calle de San José número 34.

ORDEN DEL DIA

Autorización para que el primer equipo salga para Cádiz y Sevilla el día 13 del actual.

Santa Cruz de Tenerife, 7 de Abril de 1915.

(POR TELEGRAFIA SIN HILOS)

El jefe del gobierno despachó hoy con el rey.

El señor González Besada ha marchado á Andalucía.

Los inválidos presenciaron el acto de la jura de la bandera, colocándose en un sitio cercano al que ocupaba el rey.

Se ha celebrado un nuevo Consejo de ministros, tratándose diversas cuestiones de interés.

El ministro de la República dominicana en España ha presentado sus credenciales al rey.

En la corrida de toros celebrada en Madrid quedaron mal los Gallos y Belmonte.

De Cádiz ha zarzado el vapor «Delfin» con rumbo á Canarias.

En el mismo puerto entró el «Infanta Isabel de Borbón», procedente de Barcelona.

Las noticias de la guerra dicen que continúa el bombardeo de los Dardanelos por las escuadras aliadas.

Las tropas franco-inglesas que luchan en el teatro occidental avanzan en los terrenos fortificados al N. E. de Reguilete.

Banco, 447.50; Tabacos, 262; Francos, 93.90; Libras, 23.93.

## En el puerto

Desde hace días se hallan abarrotadas de mercancías las explanadas del muelle, donde últimamente han sido desembarcadas grandes cantidades de maíz, harina y trigo para el comercio de esta plaza.

Sólo el vapor «British Monarch», que llegó el lunes, conducía 3.000 toneladas de carga, procedente de Liverpool.

Ayer llegó también el vapor «Ardeola» con abundantes mercancías.

Con motivo de esta afluencia de carga, observase inusitada actividad en las faenas del puerto, que presenta aspecto animadísimo.

El conflicto de las subsistencias se halla conjurado por ahora, si bien hay que lamentar todavía el encarecimiento de algunos artículos.

Creemos que la Junta provincial de Subsistencias debe indagar los motivos de esa alza, por lo que se refiere á ciertos alimentos de primera necesidad, poniendo coto á los abusos de algunos industriales.

El establecimiento de puestos reguladores en el Mercado es una medida que debe acimatarse mientras duren las circunstancias presentes, para evitar que al amparo de éstas se lesionen los intereses del vecindario y se haga más angustiosa la situación de las clases consumidoras.

Esta Junta provincial de Subsistencias, creada típicamente por la Ley, ¿ha comenzado ya á funcionar? Decimos esto porque no hemos visto que haya dado señales de vida.

## Las mercancías españolas

El presidente y el secretario de la Cámara de Comercio de Madrid, visitaron al subsecretario de Estado, con objeto de interesarle varios asuntos de gran importancia para el comercio en general, y que se relacionan con las medidas adoptadas últimamente por los gobiernos de Francia é Inglaterra contra Alemania.

Se trata de los paquetes postales, que, á consecuencia de la aglomeración de mercancías, se hallan detenidos desde hace tiempo en el puerto de Génova, y que, por hallarse allí depositados antes de la declaración del bloqueo de las naciones aliadas con Alemania, no deben en manera alguna afectarles las medidas tomadas por aquéllas. A este fin, la Cámara de Comercio, en nombre de los comerciantes interesados, ofreció suministrar á quien procediese, en todo tiempo, las pruebas de que esos paquetes habían salido de Alemania y se hallaban depositados en Génova mucho tiempo antes de la adopción de esas medidas de guerra.

Igualmente interesó la Cámara de Comercio del señor subsecretario del ministerio de Estado que las naciones beligerantes dictasen una aclaración á las disposiciones adoptadas para el bloqueo con Alemania, á fin de exceptuar de esa medida á las mercancías, principalmente de maquinaria, pedidas y abonadas á Alemania con anterioridad al 2 de Marzo, á fin de que cuando se hallen terminadas y en disposición de ser entregadas á sus actuales propietarios, ciudadanos españoles, no pongan ningún impedimento para su transporte á España las naciones aliadas. Estas aclaraciones es de esperar que sean aceptadas por los países beligerantes, ya que, en otro caso, se producirían perjuicios inenarrables á los comerciantes de una nación neutral, y al propio tiempo se beneficiaría indirectamente á los de la nación enemiga, que, por la imposibilidad de entregar la mercancía, se quedarían con ella y con el precio de la misma de antemano satisfecho.

## Información del día

### TELEGRAFIA SIN HILOS

Noticias recibidas de Francia (Torre Eiffel) y Poldhu (Inglaterra) por la estación radiotelegráfica de esta capital.

### FRANCIA

Londres, 7. El último comunicado oficial francés da cuenta de que continúa la lluvia y la niebla en todo el frente.

Al Sur Oeste de Vauquois ganamos un apoyo en uno de los trabajos del enemigo.

En el bosque de Ailly, al Sureste de St. Mihiel, la captura por nosotros de tres líneas sucesivas de trincheras, ya anunciada, fué también señalada por la captura de algunos prisioneros.

Hemos progresado en el bosque Bruie, hacia el este del bosque de Ailly.

La posesión de las posiciones capturadas al Nordeste de Regneviller, ya anunciada, ha sido mantenida.

### FRENTE INGLÉS

El comunicado de Sir John French, fecha cinco de Abril, dice que la situación continúa tranquila en nuestro frente.

El cambio en el estado del tiempo, ha limitado la posibilidad de actividad por parte de nuestros aviaadores.

Por la mañana temprano del día 3 hicimos explotar, con éxito, una mina bajo las trincheras alemanas en las cercanías de La Bassee.

Unas cien yardas de trincheras y parte de un montón de ladrillos fué destruido. Como resultado de ello toda la actividad alemana en las cercanías inmediatas ha sido dominada.

Sin embargo, la artillería alemana en dicha parte ha bombardeado fuertemente nuestro frente.

En nuestra extrema izquierda, la superioridad local obtenida por nuestros «pacos» ha sido premiada por una comparativa inmunidad, por la cual nos permite trabajar en nuestras primeras líneas de trincheras.

A pesar de que desde el día veinte y dos de Marzo no se ha enviado comunicado alguno debido á la falta de incidentes dignos de especial mención, las actividades individuales han tenido lugar día y noche á lo largo de todo el frente. El efecto general de estas actividades, en las cuales nuestras tropas continúan demostrando una marcada superioridad, es de gran valor militar.

### SE SUPRIME EL VINO

S. M. el rey ha ordenado que desde hoy sea prohibido el consumo de vinos y bebidas alcohólicas en todos sus palacios.

### LOS RUSOS

El comunicado oficial de Petrogrado arroja luz considerable sobre la lucha en los Cárpatos.

Desde Bartfeld, Sureste del Paso de Dukla, lo mismo que hacia el Este continúa la lucha en todos los puntos, ganando los rusos, avanzando y haciendo prisioneros.

### ESCUADRA

La escuadra rusa ha estado en combate frente á las costas de Crimea, haciendo fuego á larga distancia sobre los cruceros «Goeben» y «Breslau», los cuales fueron perseguidos hasta el anochecer.

### NOTA DE LOS ESTADOS UNIDOS

El texto de la Nota de los Estados Unidos á la Gran Bretaña, en contestación al Decreto ministerial ha sido publicada hoy. El embajador norteamericano al comunicar la Nota al Gobierno británico, hace notar que el estado de las observaciones de su Gobierno está hecho (textualmente) «en la forma más amistosa». Los puntos de vista más importantes de la Nota es que se permita libremente el transporte de mercancías que no encierren importancia alguna, por medio de los países neutrales, hasta llegar á Alemania. Que la conclusión de puertos neutrales en la zona bloqueada es «cosa nueva» y una distinta invasión de los derechos neutrales.

Que, reconociendo los cambios sufridos en las condiciones de la guerra naval, debiera sin embargo ser posible el adaptarse al espíritu de las reglas de la guerra. Que debiera concederse una salida libre á través del cordón del bloqueo, á todo el tráfico legítimo con las naciones neutrales. Tal procedimiento no es necesariamente incompatible con el bloqueo puesto en práctica por Inglaterra desde el momento que existe el derecho á registrar al entrar en territorio neutral ó al salir.

Si ocurriese alguna seria interrupción ó enredo en el tráfico neutral, se espera que el Gobierno británico reparará debidamente cualquier violación de los derechos neutrales.

### INDEMNIZACION

El Gobierno Norte-americano ha exigido doscientos veinte y ocho mil dólares á Alemania, como compensación por el hundimiento del buque «William P. Frye», por el crucero auxiliar «Prinz Eitel Friedrich».

### TORMENTA

Una terrible tormenta ha pasado á lo largo de toda la costa de América desde el sábado, habiendo destruido muchos buques, incluyendo el correo holandés «Prins Mauris», el cual se fué al fondo, con pérdida de cincuenta personas.

### OTRAS NOTICIAS

En la Habana Jack Johnson fué derribado en la veinte y seis vuelta, por Jess Willard, un cow-boy norte-americano, durante el match para disputarse el campeonato del mundo.

Stoddart, famoso jugador de cricket y foot-ball, se suicidó el domingo.

### Marconi Wireless Press.

### DE LA TORRE EIPPEL

(RADIOGRAMAS)

Paris, 7.—Día de lluvia y de niebla sobre todo el frente.

Al sudoeste de Jauquois los franceses han tomado pié en la obra del enemigo.

En el bosque de Ailly, sudeste de St. Mihiel, los franceses han tomado tres líneas sucesivas de trincheras y hecho varios prisioneros.

Los franceses han progresado al este del bosque á Ailly.

También ganaron terreno al nordeste de Regneviller y se han mantenido sobre las posiciones conquistadas.

### RADIOGRAMAS ALEMANES

Actividad de los franceses

Las noticias últimamente publicadas por la prensa alemana y que se han recibido de la Estación radiotelegráfica de Norddeich, dicen lo siguiente:

El gran cuartel general alemán comunica del teatro occidental de la guerra que desde ayer los franceses demuestran gran actividad en el Mosela y Moselle, atacando con grandes fuerzas y numerosa artillería, pero tanto al Oeste, Noroeste, Nordeste, Este y Sureste de Verdun, como cerca de de Vailly de Apremont, el fuego de los alemanes impidió por completo el desarrollo de los ataques franceses.

### Continuarán atacando

A pesar de que los franceses han sufrido considerables pérdidas en dichos encuentros, la nueva distribución de piezas de fuerzas hecha por ellos hace suponer que continuarán sus ataques después de haberse convencido de la inutilidad de todos sus esfuerzos hechos en la Champagne.

### Ataques rusos

En el frente oriental de la guerra, al Este y Sur de Kalnarja así como al Este de Augustow, los rusos atacaron sin efecto. En las demás partes del frente no ha variado la situación.

### En los Cárpatos

Desde Viena comunican oficialmente que el frente de lucha en los Cárpatos continúa aumentando en extensión.

En las alturas, al Este del valle del Rio Labore, las tropas austro-alemanas tomaron ayer una fuerte posición rusa, haciendo prisioneros á 4.050 rusos.

En los sectores adyacentes fueron rechazados varios violentos ataques rusos con grandes pérdidas para éstos.

### Prisioneros

En las luchas, 2.500 prisioneros cayeron en manos de las tropas austro-alemanas.

En el Sur de Galitzia Oriental fracasó un ataque nocturno ruso dirigido á las alturas al Nordeste de Ottynia.

### Aniquilados

En la tentativa rusa hecha el día 4 al sudoeste de USCIE-Bliskupie fueron aniquilados dos batallones del regimiento ruso Alejandro.

### Banco Hipotecario de España

Debiendo llegar á esta el día 9 del actual, el Sr. Inspector de dicha entidad, y siendo su permanencia en esta de pocos días, se suplica á las personas que deseen hacer alguna operación, dirija sus solicitudes lo antes posible, al Agente en esta, D. Francisco Cambreling, calle del Doctor Allart número 17.

## Los exploradores

### En la Punta del Hidalgo

Atentamente invitados por el señor don Rafael González, hicieron recientemente una visita al Ingenio de azúcar que se halla establecido en la Punta del Hidalgo, el sub-jefe de esta tropa de exploradores, acompañado de los exploradores-auxiliares Pedro Torres Martín y Félix Pedro Maffiotte, y el abanderado de grupo Jaime Bluiett y Padrón. Acompañó á los excursionistas el entusiasta miembro del Cuadro de Honor, Mr. Prumer.

A su llegada fueron recibidos por don Rafael González y su hijo Manor lo, prodigandoles toda clase de atenciones y habiéndoles preparado espléndidamente un refresco con pastas y dulces.

Como el motivo del viaje era principalmente el presenciar la elaboración del azúcar, después de recorrer la parte de la hermosa finca dedicada al cultivo de plátanos, tomates, etcétera, visitaron los lugares donde unos 200 campesinos trabajaban en el corte de la caña.

Después pasaron los visitantes á la casa de máquinas, recorriendo todos sus departamentos. Allí pudieron observar las distintas manipulaciones, desde la entrada de la caña en la prensa hasta la elaboración del azúcar ya blanco, puesto en los secaderos.

Los exploradores-auxiliares, bajo la dirección del amable D. Rafael, tomaron apuntes para muy en breve dar una conferencia en el local de los exploradores ante toda la tropa, lo que no sólo será muy entretenido sino de gran provecho, ampliando así los muchos conocimientos adquiridos por esta simpática institución.

Mr. Prumer, fotógrafo - amateur consumado, tomó muchas vistas de la expedición las cuales serán expuestas en el local de los exploradores el día de la conferencia.

Plácemes merece D. Rafael González por su fina atención para con los exploradores de esta Capital. Enhorabuena al Sr. González por la invitación y á Mr. Prumer por la organización de tan ameno como instructivo viaje.—J. B.

## De los pueblos

### Puerto de la Cruz

En esta población se celebró una hermosa fiesta á beneficio del Hospital local, organizada por la distinguida señora D.ª Elena Carpenter de Luzz.

En el espectáculo, que se verificó en los salones del «Thermal Palace», tomaron parte la señora D.ª María Benítez de Lugo, la señorita Dolores García Espinosa, la niña Carmen García, que se ha revelado como una gran violinista, y las señoritas Concepción Machado, Adela García, Guadalupe Machado y Juana Espinosa.

Además tomaron parte varios jóvenes aficionados al arte teatral; el notable escritor Rodríguez Figueroa y los reputados artistas señores Bosch y Blazer.

Con tan numerosos elementos la fiesta resultó verdaderamente espléndida.

Los ingresos que se obtuvieron fueron considerables.

La organizadora de tan brillante velada y demás personas que la secundaron en su meritoria labor han recibido muchas felicitaciones.

## OPOSICIONES EN TENERIFE

El tribunal para las oposiciones á Escuelas nacionales vacantes en esta provincia, lo forman los señores siguientes:

Presidente  
D. Antonio Zerolo Herrera, Catedrático numerario del Instituto de Canarias.

Vocales  
D. Manuel Pérez Rodríguez, Profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros de Las Palmas.

D. Julián Romero Briones, Maestro de Escuela nacional de Las Palmas.

D. Antonio Guerra Bejarano, Maestro de Escuela nacional de Santa Cruz de Tenerife.

D. José Alonso Sierra, Sacerdote.

Suplentes  
D. José Font Bosch, Catedrático numerario del Instituto de Canarias.

D. Juan Hidalgo y Romero, Profesor de la Escuela Normal de Maestros de Las Palmas.  
D. Juan Vallina Martínez, Maestro de Escuela nacional de Las Palmas.  
D. Antonio Hernández Pérez, Maestro de Escuela Nacional de Santa Cruz de Tenerife.  
D. Pedro González Díaz, Sacerdote.

## Vocales

Doña Rosario Pérez Solernón, Profesora numeraria de la Escuela nacional de Maestras de La Laguna.

Doña Dolores Fernández Melián, Maestra de la Escuela nacional de Las Palmas.

Doña Felicidad González, Maestra de Escuela nacional de Santa Cruz de Tenerife.

D. Alejandro de la Peña, Sacerdote.

## Suplentes

Don Agustín Cabrera Díaz, catedrático numerario del Instituto de Canarias.

Doña Amparo Irueste, profesora numeraria de la escuela nacional de La Laguna.

Doña Petra Blanco Sánchez, maestra de la escuela nacional de Las Palmas.

Doña Fidela Díaz Yanes, maestra de escuela nacional de Santa Cruz de Tenerife.

Don Andrés Herrera, sacerdote.

Las oposiciones se celebrarán en La Laguna.

Las plazas que han de proveerse son 5 de Maestros y 5 de Maestras, á las cuales se agregan las siguientes de nueva creación:

De niños: Santa Cruz de Tenerife, Maestro de Sección, con 1.000 pesetas.

De niñas: La Laguna, Maestras de Sección, con 1.000 pesetas (4 plazas).

## NOTICIAS VARIAS

EL TIEMPO.—Día 7: El cielo permaneció nuboso y hubo ventolina con dirección N. N. E.  
Temperatura máxima á la sombra, 20,3 grados, y mínima por la noche, 15,1.  
Las presiones atmosféricas alcanzaron 764,8 milímetros. Oscilación, 1,53.  
La mar, vizada.

El primero del corriente tomó posesión en el Hospital de la Facultad de Medicina de Cádiz, de la plaza de interno que ganó con el número uno contra doce opositores, nuestro paisano el aventajado estudiante D. Jacinto Aparicio Suárez, siendo aserido á la clínica de ojos.

Reciba nuestra cordial enhorabuena el estudio paisano.

Con la distinguida señorita Gertrudis Segovia, hija del ex-gobernador civil de esta provincia Sr. Conde de Casa Segovia, contraigo ayer matrimonio en Gerona, el reputado doctor D. Diego Guigou.

Los desposados marcharán á Madrid y Sevilla á pasar la luna de miel, regresando á esta capital el 9 de Mayo próximo.

Les deseamos toda clase de prosperidades.

En el trasatlántico del día 9 del corriente llegará á esta el señor Rubin, inspector del Banco Hipotecario de España, persona muy conocida entre nosotros.

Para las corridas de novillos-toros que se proyectan celebrar en el mes de Mayo próximo han sido contratados los diestros Pascual Bueno y «Lagares».

Para la Cátedra de reconocimiento de productos de esta Escuela Superior de Comercio, ha sido propuesto por el tribunal de oposiciones, el profesor mercantil D. José M.ª Segovia.

Ha sido nombrado Abanderado de este Regimiento de Infantería, el primer teniente D. Antonio Blázquez Jiménez.

El día 13 de Mayo termina el plazo para presentar proposiciones ofreciendo edificios en arrendamiento para las Oficinas de Obras públicas de esta capital.

A Las Palmas ha llegado uno de los tripulantes del vapor «Aguila», que según dijimos hace días fué echado á pique por un submarino alemán.

Es natural de la isla de la Gomera y se llama Domingo Ventura. Sus familiares creían que había succumbido cuando antayer recibieron la grata noticia de que el joven Ventura estaba á salvo en Las Palmas.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha autorizado á este Gobierno civil para que proceda al anuncio de la subasta de acopios para conservación de los kilómetros 1 al 3, de la carretera de esta Capital á Taganana, por su presupuesto de 22 mil 529.01 pesetas.

# La verdad se impone

Lo mejor del mundo para curar los catarros, asma, bronquitis y tuberculosis, es el acreditadísimo:

## Jarabe de Tiocol-Orive

que además de curar radicalmente todas las afecciones pulmonares bronquiales y laringeas, es el único que obra como un gran tónico estomacal y aperitivo, normalizando las digestiones y excitando el apetito, por cuya razón todos los que hacen uso de este maravilloso medicamento ganan en peso.

El **Tiocol-Orive**, no produce irritaciones. De venta en todas las farmacias y droguerías. Al por mayor: Droguería de A. Espinosa. Representante y depositario general para las Islas Canarias Modesto de Lersuñi. Santa Cruz de Tenerife

## LA GIRAFAS

El anormal desarrollo de la Girafa es extraordinario, pero el anormal desarrollo en la demanda del Sunlight Jabón es todavía más extraordinario. Se desconoce el número de gentes que jamás hayan visto una Girafa, pero se sabe que hay millones y millones de cuidadosas señoras de su casa en todo el mundo, que usan el

### Sunlight Jabón

Estas señoras de casa no temen ya la llegada del día del lavado porque teniendo por aliado al Sunlight Jabón están seguras de un rápido despejo de toda porquería y suciedad. El Sunlight Jabón salvará sus ropas. Pruébalo en su Próxima Lavada.



## Notas militares

### De viaje

Hoy embarca para la Península el farmacéutico militar don José Navarro Espín.

### Destinos y traslados

El capitán de E. M. don Luis Tovar Figueras, ha sido destinado á la comisión del plano de Gran Canaria.

### Excedencia

Al oficial 1.º don José Fernández Albalá, del Regimiento de Pavía, al de Las Palmas.

En la orden general del distrito, de ayer, se publica una disposición del Excmo. Sr. General encargo del despacho, por la que se hace saber su complacencia por el estado de instrucción en que se encuentran las fuerzas de esta guarnición y las de La Laguna y muy principalmente por las de sus reclutas.

Administrándose la comunión Pascual á los enfermos del Hospital militar el próximo domingo, se ha dispuesto que por el Regimiento de Infantería n.º 64, se nombre un piquete compuesto de un Oficial y 25 individuos, con el fin de rendir los honores correspondientes.

## Ayuntamiento

### La sesión de ayer

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Vivanco, celebró sesión ayer de segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento.

Se acuerda la adquisición mediante la intervención del Director del Museo municipal.

Propuesta del Sr. Ravina y Vega, acerca del proyecto de establecimiento de un despacho regular para la venta de carnes.

Pasa á la Comisión de Fomento. Moción de la Alcaldía, sobre solicitar de la Jefatura de Obras Públicas, levante un proyecto adicional para el afirmado de los 2 primeros kilómetros de la Rambla de Pulido.

Se acuerda pase á la Comisión de Obras Públicas.

Y siendo las 7 y media de la noche, se suspende la sesión para continuar a hoy á las 4 y media.

## Vapor para la Habana

Según telegrama recibido por su Agente en esta Capital, don Antonio Cabrera de las Casas, el magnífico vapor correo español de 10.000 toneladas, «Catalina» llegará fijamente á este puerto el día 14 del actual con destino á la Habana y escalas, para donde admite pasajeros de todas clases y carga.

## En la Audiencia

(Entra en el salón el señor Calzadilla).

El Sr. Arocena interviene para hacer ver que la moción del concejal republicano se refiere á un proyecto ya aprobado y que por lo tanto no da lugar á discusión.

Por fin se aprueba la moción. Se lee una proposición del señor Mandillo, para que sea visitada por una Comisión de señores Concejales, la obra de conducción de aguas de Canarias.

(Abandonan el salón los señores Rodríguez Febles y Orozco). Después de una discusión, en la que interviene los Sres. Mandillo, Bencome, Calzadilla, Ravina, Wandevale y Díaz Llanos, se acuerda pase á estudio de la Comisión de Fomento.

Informe de la comisión de Hacienda, referente al «Boletín de la Estadística Municipal».

Aprobado. De la misma sobre tributación de los carros de recogida y transporte de basuras.

Después de un debate bastante pesado, en el que interviene varios concejales, el Sr. Sansón presenta una proposición incidental referente al asunto, acordándose pase á la Comisión de Hacienda.

Moción del Sr. Mandillo, solicitando se acuerde la instrucción de un expediente para que ingrese en la Orden civil de Beneficencia, el médico municipal don José Navieiras.

Aprobada. Idem. Del Concejal inspector de Museos, sobre compra de un ejemplar de lava, procedente del Teide.

Se acuerda la adquisición mediante la intervención del Director del Museo municipal.

Propuesta del Sr. Ravina y Vega, acerca del proyecto de establecimiento de un despacho regular para la venta de carnes.

Pasa á la Comisión de Fomento. Moción de la Alcaldía, sobre solicitar de la Jefatura de Obras Públicas, levante un proyecto adicional para el afirmado de los 2 primeros kilómetros de la Rambla de Pulido.

Se acuerda pase á la Comisión de Obras Públicas.

Y siendo las 7 y media de la noche, se suspende la sesión para continuar a hoy á las 4 y media.

## Juicio por Jurados

Ayer se celebró el juicio contra José España Torres, acusado del delito de rapto.

Los hechos, conforme á lo relatado por el ministerio Fiscal, representado por el digno Teniente Fiscal don Antonio Rodríguez González, son los siguientes:

El procesado sostuvo relaciones amorosas con la joven menor de edad Dolores Rodríguez García, á quien había hecho promesa de matrimonio, lo que parecía estaba dispuesto á cumplir por la circunstancia de haber alquilado una habitación y de colocar los muebles que con dicho fin adquirió.

En la noche del 5 de Julio de 1913 y siendo aproximadamente las 9, España solicitó de su novia que se marchase con él, amenazándola con no casarse si se negaba á ello; accedió Dolores, y á las 12 de la noche abandonó su casa, marchándose ambos á la habitación que el España tenía alquilada con los muebles ya comprados para la boda. De aquellos amores nació un niño.

El Sr. Rodríguez califica el delito de rapto, previsto y castigado en el artículo 461 del Código Penal.

El procesado, en sus declaraciones, manifiesta que nunca ha sido novio de Dolores, ni la trató siquiera, no explicándose la denuncia que contra él se presentó.

Dolores se afirma en todo lo dicho con prudencia y respeto.

D. repetit pregón: —Y el señor de Arma? —El París. —¿Siempre lo mismo? —Siempre. —¿Qué pensáis hacer respecto á él? —Aun no ha llegado el momento de ocuparnos de él, pero cuando llegue podéis estar tranquila.

—¿Tenéis alguna idea? —Excelente. «No habéis obtenido ningún detalle de esa Loreña?». —Sobre? —Sobre las causas de un inexplicable separación con él. —No. —No hablo nada? —No ha hecho ni la menor alusión á sus relaciones. —¿Entonces no sospecháis siquiera cual pudiese ser la causa que les tiene «lejos»? —Sí.

—¿Teneis alguna idea? —Más que una idea, tengo la certeza. —En caso de ignorancia por vuestra parte, yo hubiera podido informaros. —¿Vos? —Yo. —¿Cómo? —Ante los ojos de Loreña debió tener lugar una escena terrible. —¿Cuál? —El día en que el comandante de Breda la sorprendió con su amante. —¿En el convento de los Moros? —Cero. No habéis tenido empeño en visitar esas ruinas. —He temido despertar sospechas en mi vecino. —¿Qué es lo que creéis que debió ocurrir allí? —Dicen que el comandante se suicidó. —Es el cfo. —Es probable que sea verdad.

—¿Lo creéis así? —dijo irónicamente la baronesa. El conde debió batirse con el comandante. —Esa es una hipótesis. —¿Y le mataría? —Quizás, pero yo supongo otra cosa. —¿Cuál? —¿El conde no podía herir sin lacha? —¡Oh! —La pasión explica muchísimas cosas, que á no ser por ella parecerían increíbles. —¿Cuál es la conclusión que sacáis? —Bracey, que hablaba ya en voz muy baja, bajó más el tono: —Suponed que cualquier día el conde tiene una querrela con cualquier adversario, seguro de su espada, y que en la discusión, este adversario, un antiguo oficial de marina, un compañero del comandante de Breda, p...

## EL CONCIERTO DE ANOCHE

El primer concierto de la serie que ha organizado la sociedad Filarmónica Fomento Artístico y que se celebró anoche, resultó un éxito espléndido para cuantos tomaron parte en la grata fiesta.

El programa que tenía á su cargo la Banda municipal puede considerarse como uno de los más «fuertes» y de mayor dificultad en estos últimos tiempos.

«La Corte de Granada», de Chapí; «En las estepas del Asia central», de Borodín; «Las voces d' Arlequin», de Thomé; la obertura solemne «1812», de Tchaikowsky, y los majestuosos «Encantos del viernes santos» (Parsifal), de Wagner, fueron las obras con que anoche nos deleitó la notable agrupación artística que dirige el maestro Uralde.

Dió comienzo el concierto con la ejecución de «Danzonze di Faust», por la Banda, y entonces empezaron los aplausos que se sucedieron interrumpidamente durante toda la noche.

«La Corte de Granada», sobre todo la «Introducción y marcha al torneo» y el «Final», arrancó ovaciones entusiastas.

La maravillosa página de «Parsifal» la presentaron admirablemente los profesores de la Banda.

«Las voces d' Arlequin», en verdad primorosamente ejecutadas, y en fin todo lo que tuvo á su cargo la Banda y luego los solistas fué motivo de aplausos muy justos.

La orquesta del «Cap Ortegal» también fué ovacionada por el público «mercedemente», sobre todo como premio á la ejecución excelente que dieron á «Lohengrin».

Un distinguido público llenó completamente el Teatro Principal. Enhorabuena á todos por el buen éxito alcanzado.

## El team «Tenerife» á Sevilla

Habiendo sido arregladas satisfactoriamente las dificultades que habían surgido, el día 13 se embarcá el equipo Campeón Regional, para celebrar «matches» en Cádiz y Sevilla, con los renombrados equipos «Español F. C.» de Cádiz y «Sevilla F. C.» de Sevilla.

«Esperamos que nuestro equipo tenerifeño, demostrará también en la Península que es justa su fama y el honoroso título de Campeón de Canarias, que hace dos años posee».

## DE CORREOS

A las 10 de la mañana llegó con correspondencia de La Palma, un correo interinsular.

Hoy á las 10 de la mañana sale para Cádiz con correspondencia el vapor «Reina Victoria».

Con correspondencia de Las Palmas, llega hoy un correo interinsular.

Con correspondencia de Las Palmas, llega hoy un correo interinsular.

Con correspondencia de Las Palmas, llega hoy un correo interinsular.

## Folleto de LA PRENSA (12)

## ¡Maldita!

Se burlaba, como siempre. Pero bajo aquella burla sentíase una vibración de deseos, una pasión que sentía por aquella criatura, hasta el punto de volverle medio loco.

Ella se separó de sus brazos, diciendo: —Dejadme, que viene gente. —En efecto, en una calle del distrito se sentían pisadas.

Un jardinero pasó con sus herramientas al hombro. En la villa empezaban á abrirse las ventanas, y el ruido de las puertas anunciaba que el personal empezaba á ponerse en movimiento.

—Acabemos—dijo la baronesa.— Es preciso que no os vean, que nadie sospeche nuestro viaje. ¿Qué explicación daríamos á Susana? Una duda que brotara en su mente, bastaría para perdernos, á provocar preguntas

vencerte de mi amor, para decirte: ¡te amo! ¡te adoro! ¡eres mi sueño... mi encanto!.

sin sentir siquiera ni la sombra del menor temor. ¡E! día que flojese en la tarea que me has impuesto, no tendría más que pensar en el mercado que me has propuesto y en el precio del éxito! Nada me detendría! ¡Para qué retrasar una reconciliación que me daría un nuevo ardor y me haría afrontar todos los obstáculos! No he sido para hablarte de este asunto, sino para verte un momento por lo que he recorrido tantas leguas, para con-

sin fin. Me cuesta mucho trabajo escribirte que pronuncie el nombre de su tío, delante de esa Loreña, que de oficio es seguida, y quizás lo adivinase todo. Á vos toca que desaparezcáis. Yo me encargaré de lo demás.

Ciñete á pronunciar estas palabras con salvaje energía. Y añadió violentamente, casi con brutalidad: —Por qué me hablas de amor, cuando tenemos en la mente esos proyectos de crímenes y de sangre. Ya te lo he dicho. Sé tuya el día que hayas tapado las brechas que has abierto en mi fortuna, el día en que me devuelvas los bienes cuya pérdida fué la causa de los odios de mi madre. La obra es sinistral, pero la mira es grande. Ocupémonos de ello primeramente. Después podremos empezar una vida nueva. La edad te habrá dado más estabilidad, y quizás comprendas que una opinión que nos ha costado tan cara, es digna de ser co-

## Espectáculos

### Parque Recreativo

Esta noche celebrará su función de beneficio el simpático «Petit Junyent» al que le auguramos una lucida fiesta artística por el mucho partido que tiene en la totalidad del público y especialmente en las señoras.

D. Alberto Junyent, artista del dueto «Junyent», padre del beneficiado, cantará algunos números escogidos y un dueto cómico con su Petit Junyent como agradecimiento á la buena acogida que se le ha dispensado á su hijo.

El cine proyectará la magnífica película «Los hijos de Eduardo», hermosa producción cinematográfica.

Para en breve se anuncian los estrenos de las grandes obras de monopolio «Entre hombres y fieras» y «El doctor satán».

## Registro civil

### Día 6 y 7

### Nacimientos

Luis Gálvez y Armas. María Chávez y Padrón. Olga Concepción Rodríguez López.

### Defunciones

Josefa Jorge Olivero, de esta Capital, de 15 meses de edad; San Juan Bautista 22.

María Cabrera y Cabrera, de esta Capital, tres años; Valle de Tahodio.

Carmen Romero Cambrerling, de ésta, 7 años; Candelaria 15.

Manuela de León Méndez, natural de Vallehermoso, de 89 años de edad; falleció en el Hospital civil.

José Dorta Martín, de los Silos, de 40 años; Santa Rosalía.

Luis Arrial Barreda, de la Orotava, 63 años; Serrano, número 3.

Luis Marrero Carvajal, de esta Capital, 4 meses; Plaza de la Iglesia, número 14.

### Matrimonios

Ningunos.

## Escuela de Instrucción militar

Autorizada por el Excelentísimo Sr. Capitán General de las Islas.

Director, Comandante de Infantería don Isidoro Walls.

Se da instrucción militar á los individuos de cuota y á los del curso de instrucción.

Para informes, Jesús María número 9 (alto) de 2 á 4 de la tarde.

### Muchos médicos eminentes han certificado que la Harina lacteada NESTLÉ es el mejor alimento para los niños

y que las cualidades nutritivas de este producto le dan un valor inestimable para enfermos y personas delicadas y en vista de sus propiedades digestivas constituye un alimento de primer orden en todos los casos de debilidad.



La Harina Lacteada NESTLÉ se encuentra de venta en todos los principales establecimientos de comestibles, Droguerías y Farmacias en las Islas Canarias.

demburg abandone el frente oriental para dirigir las operaciones en Bélgica y Francia. Añádese que a mediados de Abril cederá el mando del ejército que lucha contra los rusos.

#### El sustituto

Créese que el sustituto de Hindenburg en el frente oriental será el general von Bulow.

#### Aviadores

Se ha redoblado la actividad de los aviadores, principalmente en Champagne. Un avión alemán bombardeó la línea férrea. Las baterías ahuyentaron a Pegoud en funciones.

El famoso aviador Pegoud que opera en Champagne, al ver que reaparecía el «taube», que había sido cañoneado desde tierra, elevóse en su aparato y sostuvo un duelo sensacional con el avión enemigo al que tiroteó repetidas veces. El «taube» tuvo que descender en Somme, siendo apresados 2 aviadores. Pegoud ha sido felicitaísimo.

### Ultimas noticias

#### Francia

Madrid, 8 (2)

De París dicen que un destacamento alemán con 3 ametralladoras consiguió pasar la izquierda del Iser. Atacaron las tropas belgas, arriónandole. De Verdun comunican que los franceses apoderáronse en Etain de dos aldeas y varias posiciones. En el bosque de Ailly y Bruille rechazaron algunos contraataques.

#### Rusia

Dicen de Petrogrado que siguen avanzando los rusos en los Cárpato. Ocuparon un sector en la cordillera principal, apoderándose de dos aldeas y de millares de prisioneros.

#### Derrota

Noticias de Roma dicen que se confirma que el ejército austro-alemán que defiende el paso de Döbke, en los Cárpatos, ha sido derrotado. Las nuevas tropas bávaras que se han enviado no soportan el bautismo de fuego.

#### Auxilios

Un cuerpo de ejército alemán, procedente de Bélgica, ha llegado a los Cárpatos para reforzar a los austriacos.

#### ¡Si fuera verdad!

Dicen también de Roma que un alto personaje ruso ha declarado que se aproxima el fin de la guerra «a pasos agigantados».

#### CAMBIOS

Londres	23 94
París	94 00
Interior 4 %	71 45
Amortizable 4 %	00 00
Amortizable 5 %	92 25

### Notas del puerto

#### Movimiento de ayer

Procedente de Montevideo fondó a las 6 el vapor inglés «Otaki» con carga general para este puerto.

«Torborg», sueco, atracó a las 8 con carbón para Elder.

A las 8 y 15 arribó el noruego «Crathorne» sin pasaje ni carga.

Con frutos para Hamilton entró a las 9 y 30 el vapor español «Machrie».

Sin pasaje y carga general para este puerto llegó a las 9 y 30 el vapor inglés «Ardeola».

De arribada forzosa, por el temporal reinante, fondó a las 10 el español «Alca».

### Muebles de lujo y económicos

Talleres de los señores J. Fernández Iglesias y C.ª - San Lucas 26. Acabamos de recibir completo surtido en maderas de caoba, cedro, majagua, nogal, cicacondado, nogal satén, roble, barbazano etc., etc. Depósito de muebles Alfonso XIII n.º 49. Se vende un motor eléctrico nuevo de 7 caballos y medio.

# AUTOMOVILES

## “VULCAN”

Las personas que deseen adquirir un buen automóvil, de construcción esmeradísima, con todos los detalles y perfeccionamientos modernos, debe comprarlo de esta acreditada marca inglesa.

### PRECIOS

PESETAS

Torpedo 2 asientos, 8 HP, 4 cilindros	5 385'00
Torpedo 5 asientos, 15 HP, 4 cilindros	9 450'00
Torpedo 5 asientos, 15 HP, 4 cilindros	10 800'00
Torpedo 5 asientos, 20 HP, 4 cilindros	12 000'00
Torpedo 5 asientos, 25-30 HP, 6 cilindros	15 600'00

Estos precios son F. O. B. Tenerife ó Las Palmas. En los precios de ambas marcas se incluye: Alumbrado y arranque eléctrico, guarda brisa, capota, porta rueda trasero, velocímetro.—En los «VULCAN» una rueda desmontable completa y un juego de herramientas para la misma. Agente exclusivo para Canarias **Guillermo Camacho** Teléfono número 355.

## “MAXWELL”

Si se desea un automóvil más económico, debe adquirirse de esta acreditada marca americana. Esta, sin el lujo de detalles y la perfección de la «VULCAN» ofrece el máximo de solidez y resistencia compatibles con su bajo precio.

### PRECIOS

PESETAS

Torpedo 2 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	4 685'00
Torpedo 5 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	5 000'00
Limonalette 6 asientos, 18 20 HP, 4 cilindros	6 650'00

## Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### Francia

#### Oficial

Madrid 7 - 14

El comunicado de París dice lo siguiente: Acentuamos hoy nuestros progresos al Este de Verdun. Ocupamos Gussainville y las crestas que dominan Oraná. Más al sur progresamos en dirección de Maizeroy.

#### Los rusos

Comunican de Petrogrado que en los encarnizados combates de las regiones Bartfeld Czernowitz hicieron los rusos 3 000 prisioneros, ocupando la estación de Tsisina.

#### Explicación

Una nota oficial de Bulgaria pone á salvo su responsabilidad, diciendo que el incidente ocurrido hace días «fue entre insurrectos servios contra soldados servios y en territorio servio».

#### Destrozados

Según confesión de los prisioneros alemanes en el reciente ataque en Woe re meridional, fueron sucesivamente destrozados 6 batallones alemanes.

#### En el mar

Oficialmente confirman de Copenhague que al regreso de una expedición contra Rusia, la flota alemana se encontró entre minas sembradas por alemanes, hundiéndose seis grandes vapores.

### Marruecos

#### Tiroteos

Noticias de Tetuán y Larache dicen que en ambos territorios ha habido frecuentes tiroteos entre las mehallas y mercedarios, resultando numerosos muertos y heridos. El gobierno asegura que se trata de hechos aislados, que no tendrán consecuencias.

### RUSIA

#### Los turcos

Telegramas de Petrogrado dicen que los rusos avanzan en Erzerum, rechazando varios ataques de los turcos.

#### Fortaleza

También comunican que los rusos desalojaron al enemigo de la importante fortaleza de Khopa.

### GRECIA

#### Material de guerra

Dicen de Atenas que los frecuentes envíos de material de guerra que hace Bulgaria han sido detenidos por los turcos al pasar por Andrinópolis. Hasta ahora Bulgaria no ha formulado reclamación.

### Holanda

#### Bombardeo

Comunican de Rotterdam que según noticias recibidas hoy en aquella población, la

escuadra inglesa bombardeó nuevamente a Zeebrugge. Extremóse la vigilancia en la costa para evitar sorpresas.

#### Cañoneados

Dos barcos alemanes que se dedicaban a colocar minas fueron cañoneados, huyendo velocísimos. Ambos refugiáronse en Zeebrugge.

#### Actividad

También dicen de Holanda que en Amberes trabajábase febrilmente en la construcción de submarinos. Hansido terminados varios de pequeño tonelaje, los cuales créese que serán lanzados al agua de un día a otro.

#### Un rasgo

El primogénito del rey Alberto de Bélgica se ha alistado como soldado para combatir por su patria. El rasgo del pequeño príncipe ha despertado gran entusiasmo entre los belgas.

### Península

#### Enfermo

El general Azoárraga ha sido sometido a una operación para curarse la enfermedad que padece en la vista.

#### Nombramiento

Se ha firmado el nombramiento del Teniente coronel don Mariano Pavón para el mando del Escuadrón cazadores de Tenerife.

#### Recalda

El ex-ministro Sr. Cobían ha recaído en su enfermedad. Ha sido nombrada profesora de Caligrafía de la Normal de interina de La Laguna, doña Dolores R. González.

#### Manifestación

En el Ferrol se ha celebrado una manifestación para protestar del encarecimiento del pan.

### De la madrugada

#### Preparativos

Madrid 6 - 24

Noticias de Amsterdam dicen que todos los síntomas que se observan en el teatro de la guerra comprueban que los aliados preparan una inmediata ofensiva general para romper el frente enemigo. Al efecto están acumulando grandes refuerzos.

#### Se defenderán

Los alemanes por su parte preparan una inundación de los terrenos ribereños del Escalda y de la zona fortificada de Amberes para impedir el ataque. Abrense brechas y construyense diques.

#### Hindenburg á Bélgica

También dicen de Amsterdam que el Kaiser ha ordenado que el famoso general Hi-

### Academia preparatoria para carreras especiales

Inscrita en el Instituto General y Técnico de Canarias Fundada por DON JUAN GAVIÑO, en 1899

Robayna 5 y 7—Méndez Núñez 10

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos, Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

## Colegio de Señoritas

(Anexo a la misma)

Preparación para la carrera de Maestra de primera Enseñanza, Comercio y el grado de Bachiller.—Clase de primera Enseñanza. COLEGIO DE NIÑOS.—Preparación para ingreso según los diferentes programas.

CLASES DE ADORNO.—Francés, Inglés, Música y Dibujo. DIRECTOR, Rafael Gaviño.

## Seguros contra riesgo de guerra y marítimo

Efectuado por el Lloyd's de Londres

Los Sres. Kuhner, Henderson & C.ª, de esta plaza, aseguran frutos y toda clase de mercancías contra el riesgo de Guerra y Marítimo con destino á los puertos de Londres, Liverpool, Hava, Bordeaux, y otros puertos por mediación de la renombrada Institución «EL LLOYD DE LONDRES». Para informes y demás detalles diríjase a las oficinas de dichos señores, calle de Alfonso XIII número 58.

## Fotografía de Marcos Baeza

PUERTO DE LA CRUZ

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que continúa trabajando en toda clase de fotografías y ampliaciones con la reconocida competencia de siempre.

También se cumplimentan los encargos que se le hagan en pinturas al óleo y trabajos en dibujos de adorno.

Calle de San Juan núm. 10

### Aviso á los empaquetadores de tomates

Serrín de corcho para el empaque de tomates. Calidades finas que no perjudican al fruto. Precios económicos. Para más detalles diríjense a los únicos importadores, Kuhner, Henderson & C.ª Alfonso XIII 58

## COLEGIO

El afamado por la rápida enseñanza de la Gramática práctica, la Aritmética aplicada y perfección de la manuscritura (cualquiera que sea la letra que se tenga, se perfecciona en 15 días), se ofrece Caírasco número 3. Se enseña francés, inglés y especialmente el Latin. Preparaciones para el Bachillerato, Comercio, etc.

### INSTALADOR

Andrés García se ofrece para toda clase de instalaciones eléctricas, arreglo y montaje de toda clase de aparatos eléctricos. Teléfono 465 Imeldo Seris 93.

### Carmen Bello González

Profesora en partos. Ofrece sus servicios en la calle de San Clemente números 6 y 10—Santa Cruz

### Papel de periódicos

se vende al por mayor y detall en el escritorio de F. De Masy y Cia. S. en C. Alfonso XIII, 3.

### SEMILLAS puras de todas clases

Hortalizas, Flores y Forrajeras de las mejores variedades. Gran surtido. Alfalfa especial. Remolachas forrajeras. Encargos de cualquier semilla, plantas ó árboles.—Precios muy económicos. A. Vandewalle, Alfonso XIII, 57, Santa Cruz de Tenerife

### ¡Gran ocasión!

Con el fin de dar las mayores facilidades, en vista de las actuales circunstancias, la Sastaría de la que es cortador D. Manuel Gómez Jardín ha establecido el sistema de ventas á plazos reducidos en la siguiente forma: 15 pesetas al tomarse medidas 15 pesetas al entregar el traje y 10 pesetas cada mes. Imeldo Seris 41, principal. Por tenerse que ausentar, su dueño, se venden dos espejos, una cama y otros muebles en buen uso. Calle del Combate número 2; de 3 a 1. (129)

### GATO PERDIDO

Se ha extraviado un gato de pelo largo color maltés que responde al nombre de CHANDI. La persona que lo entregue en la casa calle Marina núm. 11 será gratificada.

### Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS EDUARDO COBIAN 3 Sta. Cruz de Tenerife

### Aguas del Manantial Ardrubal

Integran el último tratamiento rápido é infalible contra las diabetes sacarina é insípida y la albuminuria. Eficacísimas también en las enfermedades del aparato digestivo y sus afecciones. Delegación en Canarias: Dr. Comenge núm. 10.—Santa Cruz de Tenerife. Depósito en esta Capital.—Farmacias de Feria y Sánchez-Lahorra y Droguerías de Filipe y Espinosa.

### ¡IMPORTANTISIMO!

La depilación eléctrica, se ha trasladado á la calle de Sta. Domingó número 10. Absoluta garantía médica de que el vello extraído por medio de este procedimiento, jamás vuelve á reproducirse, sin dejar marca ó señal en el cutis. Martes, jueves y sábados en Santa Cruz, Santo Domingo número 10. Lunes, miércoles y viernes en La Laguna, Herradores número 17.

### Colegio "Institución Moderna"

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE CANARIAS

#### IMELDO SERIS 100

CURSO DE 1914 á 1915. En este centro de Enseñanza, además de las asignaturas que comprende el R. D. de 26 de Octubre de 1901 se explica á los alumnos la Historia y Geografía de Canarias por medio de apuntes dados por el Director de este Colegio sujetos á método ciclico é intuitivo que facilita el estudio. La práctica de la Aritmética será por medio de ejercicios y resolución de problemas graduados, con aplicación á los usos mas corrientes, y con especialidad al Comercio. Preparación para Bachillerato, Comercio, Náutica y Magisterio. Clases especiales.—Francés, Inglés, Dibujo lineal, Música y Mecanografía, clase esta última de gran utilidad, indispensable á empleados y oficiales tales, ya que en los escritorios modernos no se escribe sino á máquina. Clase nocturna.—Comenzará á las 7, y en ella se estudiará Gramática, Escritura, Matemáticas, Aritmética, Cálculo mercantil y todo lo que integra la Enseñanza Comercial.

### Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner, ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Horario: médicos, clases también á domicilio. Para informes diríjase á dicho señor, Cruz Verde número 18. (19)

